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N.    30       DEL     24-05-2017 

 

OGGETTO: 

Comunicazioni, interrogazioni, raccomandazioni, interpellanze, ordini del giorno, ecc; 

 

Oggi 24-05-2017 alle ore 18:30 ed ed in prosieguo nella sala delle adunanze della sede 

comunale, si e’ riunito il Consiglio Comunale in seduta Pubblica di Prima convocazione. 

 

Presiede la seduta la Sig. Frenos Francesco nella sua qualità di PRESIDENTE. 

Fatto l’appello nominale risultano presenti ed assenti: 

 

Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica:  

 

Bernardini Daniele P Rossi Mauro P 

Caporali Matteo P Vignoli Laura P 

Nassini Francesca P Neri Laura P 

Vagnoli Filippo P Pennisi Pietro Salvatore A 

Paperini Mara P Volpi Paolo P 

Conticini Luca P Mazzetti Daniela A 

Nassini Renato P Ferrini Sabrina P 

Frenos Francesco P Righini Catia P 

Serrotti Martina A   

 

risultano presenti n.  14 e assenti n.   3.  

 

Assessori esterni: 

 

Federico Lorenzoni P 

Segretario comunale incaricato della redazione del verbale il Dott. Liberto Giuseppe assistito 

da Nebbiai Giovanna. 

 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione 

dell’argomento indicato in oggetto.  

 

ESECUZIONE IMMEDIATA        
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OGGETTO:Comunicazioni, interrogazioni, raccomandazioni, interpellanze, ordini del 

giorno, ecc; 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Presidente Frenos:” A chi passo la parola? Volpi.” 

Capogruppo Volpi ( Centro Sinistra):” E’ soltanto per chiedere un’interrogazione al 

Consiglio comunale perché avevamo  sentito da parte di alcuni dipendenti da parte della ditta 

Borri  che era arrivata una lettera a loro perché ci sarà l’ingresso di una società straniera la 

B.ticino, mi sembra. Farà parte della ditta Borri e questo ci può fare solo piacere perché 

chiaramente sono previste nuove assunzioni, sono previste anche sviluppi per l’azienda, però 

c’è , siccome c’è scritto che do le Amministrazioni comunali volevo pregare 

l’Amministrazione comunale di tener presente questo fatto e di stare parecchio attenti che poi 

non siano passi successivi per trasferire poi la ditta la fabbrica in altri paesi o in altri posti , 

questa è una cosa che chiarente è positiva però credo che necessiti di molta attenzione e di 

molta presenza in modo da poter garantire ch le fabbriche rimangono in Casentino; un’altra 

cosa riguardava la manutenzione che si vede in questo periodo chiaramente l’erba cresce 

molto in alcune zone tipo il Pollino o tipo il Centro Sociale ci sono veramente delle erbacce 

talmente alte che impediscono la visibilità della circolazione e soprattutto riguardo la potatura 

delle piante a Pollino perché chiaramente tutti quei tigli sono anni e anni che non vengono 

potati e quindi l’illuminazione viene coperta completamente , quindi chiedevo che si possa 

provvedere a questi tipi di lavori quanto prima .” 

Consigliere Ferrini (Centro Sinistra):” Mi ricollego al discorso di Paolo per quanto 

riguarda la manutenzione e volevo segnalare che nella zona di Pollino dove c’è via delle 

Monache il muro sotto via delle Monache è a crollo quasi è stato transennato ma è percolante, 

quindi volevamo capire se è previsto intervento di manutenzione comunque sia fondi per 

risolvere il problema perché a nostro avviso è necessaria la manutenzione , e sempre per 

quanto riguarda manutenzione ed inquinamento ambientale volevo segnalare  che a Soci in 

via del Cedro vicino a i bidoni della spazzatura c’è un rignanino un piccolo fosso in cui 

vengono buttati continuamente dei rifiuti anche ingombranti ed il fosso è un po’ colmo di 

materiale che secondo noi è necessario intervenire per toglierlo, più che altro perché c’è una 

fitta vegetazione e l’immondizia rischia anche di bloccare la canalizzazione dell’acqua in caso 

di ingenti piogge ; l’ultima interrogazione è in merito ai lavori del palazzo comunale quindi la 

ristrutturazione la messa in sicurezza dello stesso, volevamo capire quando sono previsti, 

quando inizieranno e se in fase di lavori verranno chiuse le scale mobili oppure no.” 

Consigliere Righini(Centro Sinistra):”Io ritorno sul parco del centro sociale perché 

nonostante le promesse la settimana scorsa i  lavori non sono iniziati lunedì di questa 

settimana qui con il taglio dell’erba la zona è aperta non è transennata quindi non c’è più la 

recensione , quindi è una situazione di pericolo perché posso accedere tutti , tra l’altro mi 

dicono che la sporcizia è venuta tutta fuori anche quella che era sepolta dall’erba quindi è una 

situazione di degrado pauroso; un’altra cosa mi farebbe piacere cosa è venuto fuori dalla 

riunione che c’è stata sulla situazione sanitaria  in Casentino e quale’è la situazione del nostro 

ospedale perché ogni tanto viene fuori che qualche reparto chiude ora sembra quello della 

rianimazione; un’ultima cosa una precisazione ho visto nella rassegna stampa di ieri si legge 

virgolettato  dell’Assessore Filippo Vagnoli “ chiudiamo il bilancio 2016 con un avanzo di 

amministrazione di 300.000€ che utilizzeremo nel 2017 …ecc…ecc..”  a me risulta questo 

avanzo di amministrazione di 150.000€ probabilmente non so leggere io il prospetto , però 

delle due una, perché l’avanzo mi sembrava quello, poi un’altra cosa  nel finale di questo, non 

è virgolettato quindici sta che chi ha scritto l’articolo non sia così preparato” fra i settori dei 

quali l’amministrazione ha investito maggiormente c’è sicuramente l’istruzione con 

7.000.000€  spesi in 5 anni per la messa in sicurezza l’adeguamento sismico e la 



 

3 

 

ristrutturazione degli edifici scolastici di Bibbiena, Soci e Partina” , ora può darsi che non 

abbia proprio la cognizione esatta delle cose ma Partina non mi sembra che sia stata 

ristrutturata oltre avere il rifacimento del tetto.” 

Presidente Frenos:” Possiamo passare per ora alle risposte.” 

Sindaco:” Allora, Volpi, per quanto riguarda la ditta Borri siamo a conoscenza di un 

passaggio di quote di proprietà il 49% alla ditta B.Ticino come detto, chiaramente sono 

questioni strettamente societarie sulle quali l’Amministrazione può vantare alcun tipo di 

presenza, ora chiaramente cercheremo di avere contatti con i soci , per ora la maggioranza è 

comunque nelle mani di Casentinesi, quindi aldilà delle dichiarazioni degli articoli sul 

giornale possiamo semplicemente informarci chiedere di avere comunque questo riguardo nei 

confronti del territorio e questo  lo farò, lo faremo senz’altro come abbiamo sempre fatto però 

non è che possiamo chiaramente pensare di incidere in un modo determinante, consapevoli 

del fatto che è importante è una questione assolutamente importante che non nego che può 

destare delle preoccupazioni perché ogni qual volta un’azienda casentinese è passata nelle 

mani non casentinesi poi qualche rischio qualche problema c’è stato, di esempi ne abbiamo 

più di uno, anche sulla stessa ditta Borri in passato, quindi quello che posso dire che noi 

chiaramente terremmo contatti con l’azienda però ecco non è che poi posso prendere impegni 

per quanto riguarda la politica aziendale perché non ne ho la possibilità. Per quanto riguarda 

poi le altre cose in particolare sulle manutenzioni si siamo consapevoli del fatto che in questo 

periodo siamo in difficoltà per quanto riguarda in particolare il taglio dell’erba perché questo 

è il periodo naturalmente dove di colpo in una settimana l’erba cresce di 40 cm , iniziamo da 

una parte ma poi normalmente si rimane indietro fino a che non abbiamo preso in giro siamo 

in difficoltà questo è innegabile, i dipendenti come sapete il numero è esiguo sempre più 

esiguo , ci avvaliamo anche di ditte esterne però ecco la difficoltà nel periodo primaverili è 

evidente , poi nel giro di 15 giorni possiamo metterci in pari poi normalmente tutta l’estate 

particolari problemi non ci sono, così come per quanto riguarda le potature. Il muro di Pollino 

ci sono delle , sono caduti dei sassi abbiamo comunque la relazione dell’ingegnere che non di 

che la zona è in pericolo quindi sicuramente rifaremo la manutenzione e rimureremo quelle 

zone che sono state oggetto di frana, quindi questo verrà fatto nel più breve tempo possibile; 

così come via del Cedro  a Soci mi era già stata segnalata è già stato segnalato all’ufficio 

manutenzione che anche qui provvederà nel giro delle manutenzioni; il Palazzo comunale i 

lavori si presume che iniziano verso ottobre, dipende , va fatta la gara di appalto quindi ci 

vorrò per la gara un po’ di tempo si suppone ottobre novembre come inizio dei lavori e 

chiaramente nel periodo in cui ci saranno i lavori il personale si sposterà c’è tutto un piano e 

si  sposterà nella parte della scuola elementare che non è utilizzata, tant’è che, non so se avete 

visto nella delibera sulla negoziazione dei mutui , una parte delle risorse delle si liberano sono 

destinate anche all’allestimento provvisorio degli ufficio presso la scuola elementare. I lavori 

del parco centro  sociale condivido che c’è stato un ritardo assoluto, io stamattina ieri sera mi 

sono anche , ho parlato direttamente anche in modo animato con la direzione dei lavori la 

proprietà però stamattina mi risulta che i lavori sono iniziati, sono iniziati dalla recensione 

quindi se oggi hai visto le recensione smantellata è perché hanno , quindi oggi sono sicuro che 

stanno lavorando perché ho parlato con il direttore dei lavori dicendo avete fatto la chiusura 

dei cantieri ma la chiusura è stata manomessa ieri o l’altro ieri ho visto una serie di persone 

dentro e non è in condizioni per fare entrare le persone, però questo stamattina sono iniziati i 

lavori e mi dicono entro un mese, un mese e mezzo il parco sarà finito e quindi, mi ha detto 

che è prevista la consegna dei nuovi giochi entro un mese quindi i tempi dovrebbero essere 

rapidi. Poi la sanità. Si c’è stato un incontro la settimana scorso proprio qui nel palazzo 

comunale organizzato dalla direzione aziendale della Asl della nuova Asl Sud Est dove erano 

presenti oltre la direzione tutti i responsabili dei vari settori dei vari servizi sanitari sia 

ospedalieri che territoriali, l’organizzazione e gli inviti erano a cura dell’azienda noi eravamo 
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invitati, quindi quello che è venuto fuori dall’azienda ha ribadito gli impegni presi i 

programmi che abbiamo sottoscritto nei patti territoriali e quindi ha mostrato una serie di dati 

che riguarda sia la situazione epidemiologica del Casentino le malattie più frequenti gli 

accessi all’ospedale il tasso di soddisfazione dei vari reparti dell’ospedale e quindi e poi sono 

stati fatti dei tavoli di lavoro  per le varie aree tematiche e da lì sono uscite delle segnalazioni 

di alcune criticità che sono state poi nel pomeriggio riportate e sulle quali l’azienda si 

impegna a fare degli aggiustamenti per migliorare,  faccio un esempio, però sull’area di 

emergenza si segnalava delle difficoltà sui trasporti in particolare sui trasporti che 

dall’ospedale poi per il trasferimento all’ospedale di Arezzo, in caso di ci fossero degli esami 

particolari e magari sono tempi un po’ lunghi e quindi cercano di trovare delle soluzioni a 

quei tempi di attesa, comunque c’erano 4 tavoli un maggiore rapporto fra ospedale e territorio 

quindi una collaborazione più stretta fra medici ospedalieri e medici di medicina generale, 

tutta una serie di alcune criticità che sono emerse sia dagli addetti ai lavori e quindi medici ed 

infermieri ospedalieri o del territorio ma anche dalle associazioni,erano presenti le RSA  

quindi una ………………di questo rapporto più stretto fra ospedale e medici di medicina 

generale è venuto fuori proprio dalle responsabili delle RSA , questo  poi comunque dovrebbe 

essere fatto un report che magari appena l’avrò lo girerò a tutti  i Consiglieri. Poi dell’avanzo 

di amministrazione risponde Filippo . Mi sono dimenticato ,le scale mobili durante i lavori 

rimarranno aperte , perché ci sarà un percorso protetto, si aprano perché il collaudo c’è stato 

la settimana scorso quindi nel giro di una settima dovremmo avere la certificazione in mano 

dopo  di che possiamo aprire, unica questione ancora aperta è l’ufficio postale inizialmente 

era stato previsto che sarebbe rimasto aperto perché viene interessato da una minima parte dei 

lavori ma poi la direzione ha espresso qualche preoccupazione e quindi probabilmente nel 

periodo dei lavori rimarrà chiuso per 15/20 giorni per consentire proprio quei lavori specifici 

diretti sull’ufficio anche se non sono lavori impattanti, però quel periodo durante i lavori ci 

sarà un periodo di fermo di chiusura dell’uffici postale, però ancora dobbiamo avere un piano 

dettagliato . Sul discorso dell’articolo che diceva delle opere sule scuole, le opere hanno 

interessato tutte le scuole compresa la scuola materna di Partina, perché sono stati fatti due 

interventi , un intervento qualche anno fa di ristrutturazione dono state fatte le facciate e sono 

state fatte alcune opere , se non sbaglio, i bagli e qualche opera strutturale di consolidamento, 

e in più anno scorso è stato rifatto il tetto, l’impianto termico quindi è stata soggetta di 

interventi anche la scuola di Partina, per adeguato bisogna capire cosa si intende per adeguato, 

adeguato vuol dire chiaramente rispetto alle ultime norme sismiche non ci sono , sono giusto 

le ultime costruite ex nuovo altrimenti non ci sono edifici che rispondo alle ultime norme, 

sennò comunque sono o hanno un grado di vulnerabilità tale che può essere accettabile 

compatibile con quel tipo di attività.” 

Assessore Vagnoli:” Sull’avanzo mi metti un po’ in imbarazzo perché ti devo sempre 

contraddire, effettivamente non 300.000 ma sono 2.600.000 però 300.000 sono quelli che 

applicheremo quest’anno , 150 è la parte libera e altre 150 è la parte vincolata quindi è 

vincolata agli investimenti quindi sono circa 300.000 quelli che applicheremo decina di 

migliaia di Euro in più decine di migliaia di Euro in meno, l’avanzo è di 2.600.000 

ovviamente oltre i 200.000.000 è la parte crediti di dubbi esigibilità che non può essere 

toccata, cioè che non sono soldi di fatto  è solamente un avanzo contabile, però sono circa 

300.000 quelli applicati. Quello disponibile significa che ci puoi fare qualsiasi cosa, basta che 

sia un spesa una tantum mentre vincolato vuol dire che è vincolato ad una determinata spesa, 

ad esempio un trasferimento da ente pubblico o dalla regione o dallo stato per un lavoro sulla 

scuola va in avanzo e poi l’applichi, quello è l’avanzo vincolato, infatti se guardi nella 

delibera   risultato d’amministrazione 2.600.000 significa avanzo se era meno era disavanzo , 

un 1.800.000 è la lettera B la parte accantonata, 610.000 la parte vincolata 71 gli investimenti 

e 150 il disponibile, praticamente 610+71+150 è tutto avanzo che viene riapplicato via via 
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negli anni a seconda della competenza, 150 sono quelli liberi che applichiamo quest’anno per 

farci qualsiasi cosa vogliamo basta che sia una spesa una tantum, gli altri , quindi ho detto 

300.000 ma può essere 350 come 250 però indicativamente siamo su i 300.000 che 

quest’anno applicheremo per fare i lavori.” 

Consigliere Righini(Centro Sinistra):” Però io leggo 300.000 che utilizzeremo nel 2017 per 

lavori di manutenzione in tutte le frazioni comunali. Sono vincolati per i lavori? “ 

Assessore Vagnoli:” Alcuni si, perché per esempio c’è 120.000 sono vincolati per fare asfalti, 

quindi già si va a 270, non è qui il dettaglio il dettaglio c’è l’ha il ragioniere.” 

Assessore Caporali:” Brevemente per via Cedro ha risposto il Sindaco eravamo al corrente e 

penso che l’ufficio sia altrettanto al corrente della cosa, però l’inciviltà dei cittadini è  difficile 

pararla non solo in via Cedro ma in tutto il territorio, sono presenti questo rifiuti anche 

abbastanza ingombranti che non sono però presenti all’interno del Berignolo che facevi 

riferimento, si tratta di vegetazioni che non ci assolutamente rifiuti , in questo momento mi 

hanno assicurato che non c’è ; per il palazzo comunale ugualmente insieme a tanti piccoli 

accorgimenti che sono sempre importanti ovviamente abbiamo fatto un piano di sicurezza 

molto importante che ha avuto dei costi altrettanto importanti per garantire l’apertura delle 

scale mobili il continuo di tenerle aperte così come lo spostamento degli uffici e quant’altro 

mi soffermerei ogni tanto anche nel valutare l’importanza di questo intervento e l’importanza 

del progetto che abbiamo prima approvato e poi con il quale preso un finanziamento da 

1.500.000 cosa penso che per quanto riguarda il territorio casentinese sia molto difficile e 

questo ovviamente porta 1.500.000 di soldi in Casentino ed ovviamente ricordiamoci anche 

l’importanza del mettere al posto una struttura all’interno del centro storico altrettanto 

importante così come ce ne sono altre che andrebbero come in questo rimesse a nuovo , però 

ecco soffermiamoci anche sull’importanza di rendere usufruibili e adeguata questa struttura 

che forse è una cosa importante per il centro storico.” 

Consigliere Ferrini(Centro Sinistra):” …………..E’ strettamente necessario e en siamo 

consapevoli tutti , volevamo solamente puntualizzare per avere delle risposte in più , sono 

domande lecite di cui  sia necessari la risposta, tutto qui.” 

Presidente Frenos :” Ogni domanda è lecita. Passiamo al punto 2.” 

Si dà atto che degli interventi di cui si fa menzione nel presente verbale, è stata effettuata 

fonoriproduzione su supporto digitale  in formato mp3 custodita agli atti dell'ufficio di 

segreteria comunale in apposito cd e su cartella dedicata del server comunale, così come 

sono stati registrati tutti gli interventi dell'intera seduta consiliare. La trascrizione integrale 

della fonoriproduzione costituisce il separato verbale di seduta che sottoscritto dal 

Presidente del Consiglio Comunale e dal Segretario Generale verrà pubblicato all'Albo 

Pretorio e conservato agli atti a documentazione della seduta e a disposizione dei consiglieri 

e degli aventi titolo. 
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Comunicazioni, interrogazioni, raccomandazioni, interpellanze, ordini del giorno, ecc; 
 

Letto e sottoscritto.  
 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to  Francesco Frenos F.to Dott. Giuseppe Liberto 

___________________________________________________________________________ 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

La  presente deliberazione  è  pubblicata in data odierna, per rimanervi per 15 giorni 

consecutivi nel sito web istituzionale di questo Comune accessibile al pubblico (art. 32 c. 1 

della legge 18 giugno 2009, n. 69). 
 

N.  977  Reg. di Pubblicazione     Bibbiena, li’ 07-06-2017  

 

IL RESPONSABILE DELLA PUBBLICAZIONE 

F.to Nebbiai Giovanna 

___________________________________________________________________________ 

Il  presente  atto  è copia  per uso amministrativo.  
 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 

Dott. Giuseppe Liberto 

___________________________________________________________________________ 

 

CERTIFICATO DI AVVENUTA PUBBLICAZIONE 
 

La  presente deliberazione  è stata pubblicata in data 07-06-2017 per rimanervi per 15 giorni 

consecutivi fino al 22-06-2017 nel sito web istituzionale di questo Comune accessibile al 

pubblico (art. 32 c. 1 della legge 18 giugno 2009, n. 69). 
 

Li’        N.  977  Reg.  Pubbl. 
 

 

IL RESPONSABILE DELLA PUBBLICAZIONE 

F.to Nebbiai Giovanna 
 

___________________________________________________________________________ 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

Si certifica che la presente deliberazione  diverrà esecutiva il  17-06-2017  trascorsi dieci 

giorni dall’inizio della pubblicazione, ai sensi dell’art. 134, comma 3, del D.Lgs. 18/08/2000, 

n. 267 
 

-è stata pubblicata per 15 giorni consecutivi a partire dalla data suddetta sul sito web 

istituzionale di questo Comune. 


